

freyet werde. Und wiederum andere gefunden werden, welche wann man sie eingenommen zwar keine ungewöhnliche oder starcke Würckung, sondern hingegen durch eine langsame Veränderung die Feuchtigkeiten verderben, und indem sie immer weiter um sich greiffen, die benachbarte Theile allgemächlich mit anstecken; und, (welches ebenmäßig zu bewundern und zu befürchten) was einmahl von diesem Giffte angestecket worden, das hat dadurch gar bald die Kräfte erlanget die gesunden Theile mit eben demselben Giffte zu beslecken: Man sehe nur eine gemeine Krätze an: Der hiedurch angesteckte, greiffet mit seiner warmen Hand, die ebenfalls warme rechte Hand eines andern an: Hievon wird derjenige so vorher gesund gewesen vors erste an dem berührten Theil ganz kräßig, welches Ubel sich hernach über den ganzen Leib ausbreitet, und bald nachdem alle die er nur anfasset, mit eben derselben Plage beschmizet: Diese ansteckende Plage wird auch durch Handschuhe, Leilachen, Kleider, Betten, ja wie ich durch eigene Erfahrung erlernet, durch das in den Händen warm gewordene Geld fortgepflanzet. Was soll ich von der wilden Krätze und dem Griechischen oder Arabischen Flussatz erwehnen? Diese Eigenschafft des menschlichen Leibes ist uns bekandt und erschrecket uns, daß durch blosser Berührung der Haut solche Theile die man wegen ihrer Feinigkeit durch

durch